
令和６年度 第１回嘉麻市地域公共交通会議 要録 

 

１ 日 時 令和６年５月２８日（火）午前１０時～ 

 

２ 場 所 嘉麻市役所５階 委員会室２ 

 

３ 出席者 

所 属 氏 名 出 欠 

元福岡大学工学部社会デザイン工学科教授 井上  信昭   委員 欠 

西鉄バス筑豊株式会社 取締役運行部長 浜田  和仁   委員  

嘉麻市 副市長 山田  卓嗣   委員  

福岡県筑豊地区タクシー協会 嘉飯山部会長 野上  英敏   委員  

一般社団法人福岡県バス協会 専務理事 中 川 原  達 也  委 員 欠 

国土交通省九州運輸局福岡運輸支局 支局長 

古賀  秀策   委員 

（ 代 理 ） 辻  主 席 

運 輸 企 画 専 門 官 

代理出席 

（辻首席運

輸企画専門

官） 

福岡県交通運輸産業労働組合協議会 

西鉄グループバス労働組合副執行委員長 
熊本  正志   委員  

福岡県飯塚県土整備事務所 地域整備企画監 梅 崎  直   委 員  

福岡県嘉麻警察署交通課 課長 山路  秀美   委員 欠 

嘉麻市碓井地区行政区長会  

上臼井行政区長 
福 田  修  委 員  

嘉麻市山田地区行政区長会 会長 

及びゆうひが丘行政区長 
松岡  康則   委員  

嘉麻市嘉穂地区行政区長会 

貞月行政区長 
縄田  洋明   委員  

嘉麻市稲築地区行政区長会 

才田日吉行政区長 
平井  由子   委員  

公募委員 平尾  節子   委員 欠 

公募委員 池田  幸子   委員  

嘉麻市観光まちづくり協会 副会長 永光  祐子   委員 欠 

嘉麻市教育委員会 教育委員 佐竹  正利   委員  

 

オブザーバー 

国土交通省九州運輸局福岡運輸支局 

運輸企画専門官（輸送担当） 
  

福岡県・企画地域振興部交通政策課 

交通総務係 
安増 裕希主任主事  

 

 

 

 

 

 



 

（事務局） 

交通政策課 

交通政策課長 柴田 英樹    

交通政策係長 髙木 雅子  

交通政策係 村上 一馬    

交通政策係 伊藤 智洋  

 

１ 委嘱書交付 

机上にて委嘱書交付 

 

２ 会長・副会長選出 

会長：山田委員 副会長：浜田委員 一同承認 

 

３ 会長あいさつ 

会長あいさつ、副会長あいさつ 

 

４ 報 告 

（１）  公共交通に関する実績報告事項について・・・・資料１ 

≪主な質疑及び意見等≫ 

（委 員）資料の事前配布がなかったのはなぜか。 

（事務局）資料配布の暇がなかったため事前配布しなかった。会議内で質問しき

れなかった場合は、後日配布する質問票で質問してください。 

（委 員）子供たちは減っているはずだが通学補助金が増えているのは、大学等

が増えたからか。高齢者は増えているはずだが、高齢者交通支援証明

書等が減っているのはなぜか。 

（事務局）通学補助金が増えたのは専門学校を含む大学等が増えたことと、制度

の周知がすすんだから。高齢者交通支援証明書はカードの有効期限が

３年間で４年度に切り替えのタイミングがあったため５年度は減っ

ている。グランドパスは不明。 

（委 員）総合バスステーションの利活用について。嘉麻市独自の自動販売機な

どを入れてみては？グランドパスは急行（福岡空港・博多駅行き）が

廃止になって不便になった。 

（事務局）総合バスステーションの利活用は産業振興課と協議しながら検討した

いと思います。西鉄バスについての回答は難しいです。 

 

（２）  令和７年度以降の嘉麻市バス事業計画について・・資料２ 

（委 員）今後は運賃・路線・運行時間を見直し検証をして嘉麻市の財政負担が

なるべく少なくなるように。前回運賃の見直しをした結果、現在の増

収と利用者数はどうなったか。 

（事務局）利用者数は令和２年度以降増加しており、それに伴い運賃収入も増加

している。今後は利用状況をみて効率化を行い、財源については庁

内で協議を行います。 

（委 員）運転マナーの悪いドライバーがいる。 

（事務局）安全運行は大前提。運転マナーについては事業者に周知したい。 

（委 員）資料１ページの利用者数等の元々の目標と達成状況は？ 



（事務局）利用者数目標は１２万人（R4 年度達成）。収支率目標は２０％で、令

和５年度に超える見込み。 

 

 

５ 議 事 

（１）令和５年度歳入歳出決算について・・・・資料３ 

（委 員）昨年度の繰越金は市へ戻入した。今年度は戻入しないのか？ 

（事務局）基本的に公共交通会議の通帳には現金を残したくない。預金利子は想

定外のものであったため２円残した。今後は市へ戻入するよう検討し

たい。 

（委 員） その他質疑、意見等なし。 

      一同承認。 

 

（２）令和６年度嘉麻市地域公共交通会議予算案について・・・・資料４ 

（委 員）ベンチは何台設置か？それで要望のバス停すべてに設置できるのか？ 

（事務局）２１基を予定。設置場所は要望ではなく、年間 1,000 人以上利用のあ

るバス停に設置予定で、今年度で全て設置できる見込み。 

（委 員） その他質疑、意見等なし。 

      一同承認。 

 

（３）  令和７年度地域公共交通計画認定申請書について・・・・資料５ 

（委 員） その他質疑、意見等なし。 

      一同承認。 

 

（４）  嘉麻市地域公共交通計画別冊の策定について・・・・資料６  
（委 員）国土交通省から指摘が入る場合もある。その場合の修正は事務局に一

任したい。 

（委 員） その他質疑、意見等なし。 

      一同承認。 

 

６ その他 

（事務局）監査委員２名を会長が指名することとなっている。会長を打合せの上、

次回の交通会議で報告したい。 

（委 員）県内のコミュニティバスの運賃と運賃改定年度を調べて報告して欲し

い。 

（事務局）調べられる範囲で調べて次回報告いたします。 

（事務局）会議冒頭で意見のあった資料の事前配布について必要かどうかお諮り

いただきたい。 

（会 長）本日資料を見た上で、質問しきれなかったことはあるか。質問の用紙

などは必要か？ 

（委 員）本日の資料を持ち帰り、質問状を出します。 

（事務局）質問用紙を作成して、全委員に後日郵送にて配布します。 

 

＜メ モ＞ 

 

 


